

INTERVENCION DE ESPAÑA
EN EL COMITÉ PLENARIO DEL
VIGESIMOSÉPTIMO PERIODO DE SESIONES
DE LA CEPAL, Nueva York 28 -29 de mayo de
2013

Sr. Presidente¹,

España quisiera agradecer a la Comisión Económica para América Latina y el Caribe la invitación a participar en este vigésimo séptimo periodo de sesiones del Comité Plenario.

Quiero, asimismo, felicitar a la Dra. Alicia Bárcena por magnífica exposición introductoria.

España desea aprovechar esta ocasión para expresar su respaldo a los esfuerzos latinoamericanos y caribeños por asegurar el desarrollo sostenible en la región.

Ahora que hemos iniciado en Naciones Unidas el debate sobre la Agenda Post 2015, consideramos que la aportación de América Latina y el Caribe es esencial, por varias razones.

¹ El Salvador.

- En primer lugar, porque la experiencia de la región en el cumplimiento de los Objetivos del Milenio ha sido, en conjunto, positiva.

- Se han logrado avances en metas muy significativas, relacionadas con la erradicación de la pobreza extrema, el hambre, la malnutrición, la mortalidad infantil o el acceso al agua potable.

- Todo ello a pesar de la recesión económica global de los últimos años.

- A pesar, también, de la caída constante en los flujos de Ayuda Oficial al Desarrollo dirigidos a la región. En concreto, según datos de la CEPAL, se ha pasado de un 7.3% de la RNB en 1990 al 1.8% en 2010.

- En ese mismo periodo, la pobreza en América Latina y el Caribe ha pasado del 48 al 29%, de la población, fundamentalmente gracias a la movilización de recursos domésticos. Es un logro de los países latinoamericanos y caribeños que conviene subrayar.

- Al mismo tiempo, se trata de una región caracterizada por la heterogeneidad. Los desafíos de las economías de renta media, algunas ya integradas en la OCDE o el G20, conviven con los retos de pequeños países insulares y países menos avanzados.

- Las últimas estadísticas globales indican que la mayor parte de los pobres del planeta viven ahora en países de renta media. Es un dato

importante a tener en cuenta. En la Agenda Post 2015 tenemos una oportunidad para incorporar la lucha contra las desigualdades, que quedó como asignatura pendiente en la Declaración del Milenio.

- Por otra parte, hay que tener en cuenta las carencias básicas en los países menos avanzados y la vulnerabilidad de los pequeños Estados insulares.

- La definición de una nueva agenda de desarrollo sostenible es aún más urgente para los países dependientes de recursos naturales escasos, expuestos a desastres naturales y gravemente afectados por el cambio climático.

- En definitiva, las prioridades de los países del Caribe tienen que estar muy presentes en la nueva agenda de desarrollo.

- España considera que en el Post 2015 ningún país debe quedar atrás.

Señor Presidente,

- Por todo ello, creemos que los países latinoamericanos y caribeños están en la mejor situación para tender puentes entre todos los Estados Miembros de Naciones Unidas, a la hora de formular una visión global del desarrollo, más inclusiva y más sostenible.

- De hecho, los primeros esbozos de la Agenda Post 2015, trazados en la conferencia de Río +20, han nacido precisamente de la región.

- En los próximos meses confiamos en seguir aprendiendo y avanzando de la mano de los países latinoamericanos y caribeños.

Señor Presidente,

Quisiera aprovechar esta ocasión para expresar nuestro reconocimiento por el importante papel que la CEPAL desempeña para el desarrollo económico y social de América Latina, al que contribuye con sus análisis amplios y rigurosos y sus orientaciones, acompañando a los países que la integran a enfrentar importantes retos y desafíos.

Los resultados que hoy constatamos ponen claramente de manifiesto el éxito de la CEPAL, no solo en el cumplimiento de sus objetivos sino, a su vez, como referente y modelo de actuación en el marco de las Naciones Unidas.

Concluyo, reiterando el apoyo de España y de esta delegación a la Secretaria Ejecutiva, Dra. Alicia Bárcena, a quien felicito de nuevo por su presentación, y a los trabajos de esta sesión del Comité Plenario, que España quiere acompañar con pleno respeto a los procedimientos y dinámicas que definan los propios países latinoamericanos y caribeños, verdaderos actores e impulsores de este proceso.

Muchas gracias.